

2025 à Brou, cheminer dans l'espérance.

I se mettre en route ...

Dans l'année 2025 a retenti l'appel au pèlerinage et à l'espérance, et notre communauté, comme l'homme de l'évangile qui compte son argent avant d'entreprendre la construction d'une tour, ou celui qui réfléchit avant de partir en guerre, notre communauté a donc commencé par s'asseoir pour faire l'inventaire de ses richesses et de ses attentes... En effet après notre intégration à la Congrégation Ste Bathilde, arrivait l'étape du choix d'une nouvelle prieure, et, après le long mandat de M Anne Sophie, un temps de réflexion était bienvenu. Nous avons donc reçu de l'aide d'Agnès Coulier, puis de M Fabienne présidente de la Congrégation, de M Geneviève de Jouarre et du P Jean-Michel de Landevennec venus écouter chacune. C'est ainsi que M M Christine a été nommée prieure administratrice pour 3 ans. Quelques semaines plus tard un nouveau conseil était élu.



*Etapes franchies
dans la joie,
nouvelles responsables
accueillies de grand cœur.*



*Et une fête pour remercier
M Anne Sophie, un
pique-nique partagé le
jour de la Ste
Christine...*



2 Avancer...

Puis, nous nous sommes remises au travail. D'abord continuer la réflexion communautaire initiée au début de l'année. Nous avons appris une nouvelle manière de réfléchir en communauté : le thème est donné à l'avance, chacune prépare sa réponse par écrit et parle à son tour, le débat vient ensuite. Nous avons répondu aux questions : à quels événements diocésains ou du monde monastique souhaiterions-nous que notre communauté soit représentée ? Comment envisageons-nous notre formation continue ? Quel essentiel de notre mode de vie aimerais-nous présenter à quelqu'un qui ne nous connaît pas ?

Côté économat aussi du chemin a été fait : un diagnostic énergétique a été posé pour tous les bâtiments du monastère, avec une liste de travaux, de mesures à prendre, plus ou moins lourdes ou urgentes. Nous en avons déjà mis en place plusieurs. Certaines qui ont peu impacté la communauté : mise aux normes de l'électricité, ajouts de ballons d'eau chaude pour rapprocher la production de la consommation d'eau chaude, changement de quelques portes donnant sur l'extérieur... Quelques autres très appréciées : le passage à l'éclairage par LED, '*qu'est-ce qu'on y voit mieux, et ces lampes qui s'allument toutes seules !*' et sans incidence énergétique mais avec un tel gain de confort : le remplacement de toutes les serrures et une nouvelle conception de l'organigramme, ce qui permet à chaque sœur de circuler partout avec une seule clé dans sa poche.

La fin de l'été a aussi été bien occupée par les récoltes et les transformations de produits du jardin. Prunes, pêches puis pommes ; et la production potagère ... Tout cela a dû être géré cette année sans l'aide de bénévoles canadiens sur laquelle nous avions malheureusement compté. Beaucoup de chrétiens du voisinage sont heureusement venus prêter main forte, aussi bien pour le ramassage que pour la redistribution.



*Rendez grâce au Seigneur, car il est bon !
(spécialement le jour de la St Fiacre, à gauche.)*

3 quand le chemin est plus resserré....

Quel que soit l'élan des marcheurs, les obstacles ne manquent pas. Le premier a été l'annonce de la maladie de Sr Anne Sophie, en juin, qui lui a fait interrompre son temps sabbatique pour faire des examens. Un grand choc, une grande peine pour nous toutes. De bonnes réactions au traitement nous ont donné du temps pour mieux appréhender la situation, et retrouver un peu de paix.... Puis Sr Colette est tombée dans les escaliers, et après son opération du col du fémur a dû rejoindre la résidence des Acacias de la fondation des Diaconesses de Reuilly à Mitry Mory. L'adaptation reste difficile. Bien d'autres sœurs ont souffert cette année, nous inquiétant plus ou moins. Mais en Christ, toutes nos difficultés peuvent être des occasions de grâces.

Cette année, la communauté a diminué en nombre par le décès de nos deux centenaires : Sr M Estelle le 4 avril et Sr M Hélène le 16 novembre ; Sr Monique-Marie est aussi partie finir son année jubilaire au paradis le 10 septembre.

Le 31 octobre, Sr Laetitia de l'abbaye bénédictine de Keur Guiaye (Sénégal) qui était en séjour chez nous depuis 7 ans, a demandé une année d'absence, ayant besoin de repos et de discernement.

Reste la trop grande générosité de notre prieure qui, très investie dans de nombreux services monastiques en dehors de la communauté, cherche à répondre à toutes les demandes internes ou externes... Elle a cependant découvert la vie de nos sœurs du Japon avec grand intérêt au mois de novembre : là-bas, on se sent à la fois 'comme à la maison' mais très dérouté par la langue et l'écriture différentes.



Notre communauté du Japon.

si familière et si étrange....

4 ...et quelques réconforts sur la route

La liturgie bien sûr, avec la reprise d'anciennes coutumes qui maintenant que nous sommes moins nombreuses sont de nouveau possibles. Ainsi la station, puis l'entrée en procession lors des vêpres des dimanche et des solennités, ou la bénédiction de la maison le lundi de Pâques.

Et nous ne saurions citer tous les amis, membres de nos familles, par lesquels l'amour de Dieu ne cesse de nous être manifesté. Une notation spéciale cependant pour le P Appolin, prêtre de Centrafrique qui, à la fin de ses études, était coincé en France du fait de problèmes administratifs. Il est resté chez nous un an, nous partageant sa sagesse de vie spirituelle, aussi bien par ses homélies, que par la retraite qu'il nous a prêchée pendant le carême, à nous, puis à nos amis, juste avant de reprendre l'avion.

Mentionnons aussi la si fraternelle invitation de nos sœurs de Limon pour leur fête patronale le 25 août, à laquelle nous nous sommes rendues en nombre, n'ayant eu l'occasion en cette année d'organiser de sortie communautaire. Un bon moment de rencontres et de détente entre sœurs, avec un petit groupe aussi venu de Jouarre.



5 le jubilé !

Finissons en beauté par le Jubilé ! Le jubilé cette année s'est décliné, non seulement selon la particularité des participants (les catéchistes, les prisonniers, les jeunes...les consacrés), mais aussi en différents lieux géographiques. Ainsi le dicastère pour la vie consacrée avait demandé que des jubilés nationaux soient organisés, pour ceux et celles qui ne pourraient se rendre à Rome. Sr Praxed a fait partie du comité de pilotage de ce jubilé organisé les 6 et 7 septembre à Paris. Et bien sûr, plusieurs d'entre nous, y avons participé en tout ou partie, rejoignant plusieurs milliers de consacrés. C'était très encourageant de voir tant de consacrés, et pas seulement des personnes âgées, se réunir dans la joie et louer le Seigneur. Notre surprise a été d'y rencontrer si peu de représentant(e)s de la vie monastique en France. Sr Praxed est aussi allée ensuite à Rome.

Arrivées à la fin de cette chronique, toutes les sœurs du monastère de Jésus Crucifié vous souhaitent une bonne et sainte nouvelle année !



Monastère de Jésus Crucifié, 1bis avenue Victor Thiebaut,

77177 Brou-sur-Chantereine – 01 60 20 11 20. Monastere.brou@benjc.net